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全 員 協 議 会 記 録 

  

令 和 6年 6月 1 7日 (月 ) 

1 0時 4 4分 ～ 1 1時 0 5分 

全 員 協 議 会 室 

 

〔出席議員〕 

笹田議長、川神副議長 

   肥後議員、村木議員、大谷議員、三浦議員、沖田議員、村武議員、川上議員、 

柳楽議員、串﨑議員、小川議員、上野議員、布施議員、岡本議員、芦谷議員、 

永見議員、佐々木議員、田畑議員、西田議員、牛尾議員 

〔執行部〕 

久保田市長、砂川副市長、岡田教育長、山根総務部長 

〔事務局〕 

下間局長、松井次長、大下書記 

 

議 題 

1 執行部報告事項 

⑴ 令和6年度浜田市総合防災訓練について ( 総 務 部 ) 

⑵ その他  

 

2 陳情付託先について 

 

3 地域井戸端会の報告書の共有及び回答の作成等について 

 

4 その他 

 ⑴ 自由討議について 

 ⑵ 令和6年度島根県市議会議長会議員研修会について 

   （日時：令和6年8月1日（木）13時30分～ 場所：ビッグハート出雲） 

 ⑶ 令和6年6月浜田市議会定例会議ケーブルテレビ放送及び再放送について 

⑷ その他 

 

 

【別紙会議録のとおり】
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【会議録】 

〔 10 時 44 分 開議 〕 

 

○議長 

ただいまから全員協議会を始める。議題に入る前に市長から報告したい件がある

とのことなので、市長お願いする。 

○市長 

大阪・関西万博において石見神楽を世界に発信する絶好の機会と考え、石見神楽

公演ができないかという活動をこれまで行ってきた。これは1970年大阪万博の際に石

見神楽「大蛇」を上演したことが、今日の石見神楽の隆盛につながったことから、こ

れまでも神楽団体や議員からも関西万博で石見神楽上演ができないかという声をいた

だいていた。そういうことも踏まえ、これまで万博の運営者である日本国際万博協会

が募集する一般催事に応募していた。 

このたび協会から、浜田市の公演が内定したとの連絡があった。令和7年6月19日

木曜日と20日金曜日の二日間である。実際には設営や準備やリハーサルなどもあるの

で、事実上は1日になろうかと思うが、二日間浜田市の石見神楽のために場所を提供

するという内定連絡がきた。 

会場は万博敷地内エキスポホールである。これはメイン会場であり約1,900人が入

る大催事場である。ちなみにエキスポホールでは万博の開閉会式が予定されている。 

今後は万博協会から施設設備や仕様、イベントを実施する上でのルールなどの説

明会が予定されており、説明会に参加した後に正式な申込みを経て正式決定すると伺

っている。まずもって内定を報告申し上げたい。 

なお、このほかにも全国661の市区町村で構成されている万博首長連合が主催する、

万博会場でのイベントがある。これにも浜田市の石見神楽上演計画がある。まだ決定

はしていないが、その場合はほかの市町と一緒に伝統芸能などの公演があり、その中

の一部、おそらく30分前後になろうかと思うが、そういった計画もされている。いず

れにせよ浜田市としては、次なる発展に向けて今回の関西万博に取り組んでいきたい。

皆のご支援ご協力をお願いする。 

○議長 

この件について議員から何かあるか。 

（ 「なし」という声あり ） 

 

1 執行部報告事項 

⑴ 令和6年度浜田市総合防災訓練について 

○議長 

総務部長。 

○総務部長 

（ 以下、資料を基に説明 ） 
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○議長 

ただいまの報告について質疑等はあるか。 

（ 「なし」という声あり ） 

 

⑵ その他 

○議長 

執行部からほかに報告事項があるか。 

（ 「なし」という声あり ） 

議員から執行部に確認しておきたいことがあればここでお願いする。 

（ 「なし」という声あり ） 

ないようなら以上で議題1を終わる。執行部はここで退席されて構わない。 

 

（ 執行部退席 ） 

 

2 陳情付託先について 

○議長 

資料2を見てほしい。今定例会議で取り扱う陳情を6月3日月曜日13時で締め切った

ところ、9件の陳情があった。陳情付託先一覧のとおり、陳情については総務文教委

員会3件、福祉環境委員会に1件、産業建設委員会に3件、議会運営委員会に1件それぞ

れ審査を付託するのでよろしくお願いする。 

なお、議員へ配付するものは1件だった。議員におかれては陳情審査基準を参考に、

採択とするもの、不採択とするもの、一部採択とするものについて判断をお願いする。

また、採択した陳情についてはその後の議会としての対応も検討していただくことに

なるので、よろしくお願いする。 

 

3 地域井戸端会の報告書の共有及び回答の作成等について 

○議長 

議会広報広聴委員会、村武委員長。 

○村武議員 

議会広報広聴委員会から皆にお願いがある。先般5月11日から29日に地域井戸端会

を28か所で開催することができた。皆に協力をいただいたこと、まずもってお礼申し

上げる。その間、市民からたくさんの意見をいただいた。それを各委員会で協議いた

だき、各まちづくりセンターへの回答の作成をお願いする。スケジュールは資料に書

いてあるので見てほしい。 

○議長 

ただいまの件について確認しておきたいことがあるか。 

○川上議員 

各常任委員会で回答をとのことだが、現場へ行った私どもとしては、それ以外に
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も回答しておきたい部分があるので、それについては後ほどまた相談しても良いか。 

○村武議員 

それは大丈夫である。 

○議長 

ほかにないか。 

（ 「なし」という声あり ） 

 

4 その他 

⑴ 自由討議について 

○議長 

議員間で自由討議を行いたい案件があるか。 

（ 「なし」という声あり ） 

それでは今回、自由討議はなしとする。 

 

⑵ 令和6年度島根県市議会議長会議員研修会について 

○議長 

事務局長。 

○下間局長 

資料4-2を見てほしい。こちらはすでにＬＩＮＥ ＷＯＲＫＳでもお知らせしてい

るが、8月1日に県議長会主催の議員研修会がビッグハート出雲で開催される。演題や

行程は記載のとおりである。議員派遣の手続きを取るので、欠席される場合は6月20

日の木曜日までに必ず事務局にお知らせしてほしい。 

○議長 

この件ついて議員から何かあるか。 

（ 「なし」という声あり ） 

 

⑶ 令和6年6月浜田市議会定例会議ケーブルテレビ放送及び再放送について 

○議長 

事務局長。 

○下間局長 

資料4-3を見てほしい。放映はいずれも質問の翌日に行われる。再放送についても

予定日は記載のとおりである。詳細は資料で確認してほしい。 

 

⑷ その他 

○議長 

私から3点ある。まず1点目、6月2日に市の総合防災訓練に併せて行った議員の安

否確認等の情報訓練の実施についてである。皆の協力に感謝する。いろいろ問題はあ

ったが、その中でも返信が遅かったこと、また問われたことに対しての回答がなかっ
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たという2点があった。 

今配信した資料は、浜田市議会のＢＣＰである。基本方針が記載されているが、

災害時には議会の構成員としての立場、地域の構成員としての立場の両面があり、そ

れぞれの立場で対応が必要となる。議会の基本的機能の維持として議員、事務局職員

の安全確認や、そのための安否確認は必須事項である。災害が発生した際はこうした

安否確認等のＬＩＮＥが来るかもしれないという意識付けを高く持ってお願いしたい。 

また別件で、今回も多くの議員が市の防災総合訓練に参加されたと思うが、市民

からは議員が参加してないのではないかという意見もあったとのことである。先ほど

も申し上げたとおり、議員は地域の構成員としての立場もある。災害等の危機管理意

識については、引き続きよろしくお願いしたい。 

2点目である。先般、髙沖先生の研修にあったとおり、一般質問と議案質疑につい

て少し話したい。 

今回は通告書が出た後に一問一答という形でしっかりチェックさせてもらい、皆

にも協力してもらった。大変感謝する。また、一般質問・再質問については、あくま

でも答弁に対する再質問なので、新たな質問に入らぬようお願いする。執行部も反問

権・反論権があるので、そのことも頭に入れて質問してほしい。 

また、議案質疑での質疑は議案に関係するのみということを頭に入れて質疑をお

願いしたい。自分の意見を述べてはならないということになっているので、緊張感の

ある深みを持った議論となるよう、先ほど言ったことを徹底してもらいたい。内容に

よっては私が議事を整理することもあるので、よろしくお願いする。 

3点目として議長会関係の報告についてである。4月4日に春季の島根県市議会議長

会定期総会が松江市で行われ、副議長と参加した。事務報告、決算報告があった。今

年度の会長は松江市議会議長で、浜田市は役がない。その中で提案したものは中国市

議会議長会定期総会へ提出する3件について決定した。順位は1位として浜田市と江津

市が合同で提案した地域医療崩壊の危機を救う施策の早期実施についてを選んでいた

だき、中国市議会議長会に上げている。 

その後4月23日、24日と中国市議会議長会の理事会と定期総会に副議長と参加した。

今回の会長は宇部市議会議長で、全国市議会議長会定期総会に提案する3件を決定し

た。浜田市の提案は上げていないが、3市の提案内容はまた確認しておいてほしい。 

4月26日金曜日、石見四市の市議会議長会を江津市で行った。今回は江津が担当だ

ったので講師として浜田市保健所所長に来ていただき、石見の現状について講演して

いただいた。今後の石見四市の共通課題についての協議内容については、人口減少問

題について、観光の連携について、公共交通対策について、この点についてしっかり

協議していこうということで取りまとめた。次回は秋に浜田市で行う予定となってい

る。 

5月21日から23日について、21日は島根県選出国会議員へ要望書を提出し意見交換

会を行った。翌5月22日に全国市議会議長会の第100回定期総会、各委員会の合同会議

に出席した。議案は全て全会一致で承認された。今年度浜田市は産業経済委員会に所
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属することになっており、3回委員会が開かれる予定となっているのでしっかりやっ

ていきたい。 

全国議長会旬報がタブレットにも入っている。市議会議長会の動きや国の協議内

容などはここに載っているので、また確認してもらいたい。 

最後に事務局から連絡事項がある。 

○下間局長 

はまだ議会だよりの原稿締切りについてである。個人一般質問の原稿締切りは6月

24日月曜日の午後3時である。締切り厳守の上、よろしくお願いする。 

もう1点、小学校の議会傍聴についてである。6月18日個人一般質問の際、11時か

ら11時半くらいに松原小学校の6年生約23名が、社会科見学で議会傍聴に来られるこ

とを情報提供しておく。 

○議長 

議員から何かあるか。 

○大谷議員 

先ほど議長から、議長としての活動報告を聞かせてもらった。その内容は資料と

してどこかに載っているか。確認したいときはどうしたら良いか。 

○下間局長 

先ほど配信した市議会旬報が議会図書室に入れてあるのだが、ここに議案など全

国市議会議長会で行ったことなどは報告されている。島根県の議長会や中国議長会な

どの議案は、そこから選ばれて国に上がっていくので、大まかにはこれを見ていただ

ければ良いかと思うが、個別の案件についてはファイルにとじてあるので、事務局に

言ってもらいたい。 

○大谷議員 

議長が口頭で言われた内容は、紙面としてどこかで確認することはできるか。 

○議長 

この中にはないが資料として残しているので、確認する場合は事務局で見てもら

いたい。 

そのほかにないか。 

（ 「なし」という声あり ） 

では、以上で全員協議会を終了する。 

 

〔 11 時 05 分 閉議 〕 

 

浜田市議会全員協議会規程第6条の規定により、ここに全員協議会記録を作成する。 

 

                   浜田市議会議長  笹 田   卓 


